

Brigadas médicas cubanas junto al pueblo guatemalteco



Guatemala, 14 nov (RHC) La Brigada Médica de Cuba (BMC) en Guatemala llega hoy hasta aldeas aisladas por las inundaciones que dejó aquí la depresión tropical Eta para atender a una población mayoritariamente de mujeres y niños que lo perdieron todo.

Un destacamento de refuerzo con 20 colaboradores se encuentra desde el jueves último en San Cristóbal Verapaz, en el departamento de Alta Verapaz, uno de los más golpeados por las intensas lluvias, al igual que Izabal y otros ocho declarados en Estado de Calamidad Pública por el Gobierno.

A los galenos de la isla se unieron guatemaltecos egresados de la Escuela Latinoamericana de Medicina de La Habana, quienes trabajan junto al personal de las áreas de salud locales.

Prensa Latina pudo conocer que uno de los primeros lugares de intervención fue la aldea San Luis Chicoyou, incomunicada por la formación de un 'lago' a su alrededor.

Contaron los doctores Osmel Cárdenas y Tomás González que el acceso fue a través de una balsa improvisada con cámaras de carro y tablas para llegar a la escuela donde están evacuados una buena parte de sus pobladores, incluidos 25 menores.

Entre las experiencias están el seguimiento a una gestante a término y la entrega de mascarillas para la prevención de la Covid-19, pues este desastre ocurre en medio de una pandemia que no da tregua al país, con 3 mil 920 muertes hasta el cierre de ayer.

Otras zonas fueron Samac, con 400 familias, de ellas 357 afectadas por la pérdida de sus viviendas; así como Siguanha y Sante, con similares tragedias.

Con los médicos no solo llegan los servicios de salud a estos territorios muy pobres, sino también donaciones de ropa, mascarillas y alimentos que la BMC recopiló.

San Cristóbal Verapaz, Chisec, en el lugar de Campo Santo 1, también recibieron asistencia e insumos, así como charlas sanitarias para prevenir brotes de la Covid-19, principal preocupación de las autoridades sanitarias.

Ya suman más de mil consultas, en su mayoría a mujeres y niños, quienes sufrirán las secuelas psicológicas, junto a la desnutrición y la pobreza extrema permanentes.

Pero la Brigada Médica Cubana también está desplegada en Izabal, Cobán, Carchá, entre Ríos, Río Dulce, Livingston, Zacapa, Petén, Quiché, Nebaj y Uspantan y Huehuetenango, lugares que cubre desde hace 22 años, de ahí su rápida respuesta al llamado de ayuda del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social.

Cuba y sus brigadas seguirán junto al pueblo guatemalteco en estas horas de luto y dolor como lo hicieron también en noviembre de 1998, cuando el huracán Mitch se ensañó con Centroamérica y abrió una cooperación en salud que hoy sobresale por su humanismo y solidaridad a pesar de campañas mediáticas para denigrar su impacto. (Tomado de PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/239726-brigadas-medicas-cubanas-junto-al-pueblo-guatemalteco>



Radio Habana Cuba